

Vasily Carrillo

Entrevista

La alternativa está fallando

Encontramos a Vasily Carrillo Nova en Lota, la tierra que lo vio nacer. Viejos mineros, mujeres de edad avanzada y sus antiguos compañeros de juegos en el cerro El Polvorín, lo acompañaron en romería hasta la tumba de su padre, Isidoro Carrillo, fusilado en 1973. Ese día, los hijos de los cuatro ejecutados de Lota anunciaron una querrela contra quienes resulten responsables de la inhumación ilegal de los asesinados.

"Quería visitar a mi familia, a mucha gente que conozco de 'cabro chico': profesores, compañeros de curso, amigos míos y de mi papá, visitar su tumba y también la de Ricardo Rivera, uno de los jóvenes muertos en Corpus Cristi".

En libertad condicional desde hace aproximadamente un mes, Vasily Carrillo se "lanzò" a contactarse directamente con el pueblo, en poblaciones, universidades y sindicatos. Para él, las múltiples muestras de cariño y reconocimiento van dirigidas - a través suyo- a todos los presos políticos. Este mismo afecto y reconocimiento "me deja la conclusión de que tengo una responsabilidad muy grande".

Sobre eso y su visión de la realidad vista "en directo" conversamos con el dirigente rodriguista.

Hasta que cayó detenido vivía en la clandestinidad. Luego vino la cárcel y sus posibilidades de contacto directo con la realidad nacional no eran muchas. Lo que le ha tocado ver en estos días ¿es cómo se lo imaginaba?

"El hecho de ser dirigente de los presos políticos en la cárcel me permitía tener una idea más o menos exacta de lo que era la realidad social. Así que mi visión no ha cambiado mucho; más bien se reafirma e incluso se hace más positiva."

¿Y cuál es esa visión que se reafirma?

"Yo creo que hay un potencial enorme en el campo social, dentro de la juventud, del poblador, que nace de toda una experiencia de lucha durante la dictadura pero que no es capitalizado por la crisis que vive la Izquierda. El conjunto del ente social en este país ve que no hay quién pueda asumir -desde el punto de vista de la conducción política -sus expectativas, sus necesidades, sus reivindicaciones más sentidas. Existe un potencial desde el punto de vista social, una experiencia acumulada, pero también hay una falencia de las organizaciones políticas de Izquierda."

¿Por qué cree que ese potencial no se expresa en las encuestas, por ejemplo?

"Lo que pasa es que la mujer, el poblador vio una expectativa de cambio en el actual gobierno. Muchos creyeron que este era el camino por el que se iban a resolver sus problemas. Pero no ha sido así. Y lo demuestran los conflictos laborales que han involucrado este año a 150 mil trabajadores. Eso demuestra que el pueblo ha ido abriendo los ojos. Creo que tenemos que asumir responsablemente que la Izquierda no ha sido capaz de plantear al pueblo una alternativa que los represente."

LAS CARENCIAS

¿Cuáles son los errores que hoy día cometen los partidos de Izquierda?

"La principal deficiencia es que no hemos sido capaces de reflexionar sobre la necesidad de construir una alternativa de Izquierda de carácter popular, revolucionario, sobre la base justamente de recoger el sentido, las expectativas reales, las necesidades de este pueblo desde sus organizaciones sociales. Por ejemplo, me voy muy contento con la romería que se hizo a los cuatro compañeros caídos. Creo que, independientemente del reconocimiento que merecen quienes participaron, ellos son patrimonio del conjunto del pueblo del carbón, y si se hubiese asumido así, nuevamente las calles se hubieran llenado."

Por otra parte, creo que no podemos construir una 'alternativa popular', sobre bases coyunturales: pienso que es incorrecto conformar una alianza en la idea



VASILY Carrillo, al centro en la foto, durante la romería a la tumba de los cuatro ejecutados de Lota. Uno de ellos fue su padre, Isidoro, alcalde y dirigente sindical del carbón.

por la Unidad de la Izquierda ¿Qué le parece ese tipo de iniciativa?

"No he tenido oportunidad de interiorizarme, desde que salí de la cárcel, sobre esas iniciativas. Pero pienso que es difícil construir sobre la base de la representatividad política de determinados partidos. Cualquier proyecto unitario de la Izquierda debiera ser sobre una idea estratégica y no coyuntural, sobre sólidas bases revolucionarias."

CARRILLO CONCEJAL

Persistentes rumores lo señalan como probable candidato a concejal por Lota ¿Es una inquietud que comparte?

"Aquí en Lota son muchas las personas que me lo han planteado como una posibilidad concreta. Para mí, insisto, es

en esas versiones?

"En primer lugar, creo que es sano en cualquier organización revolucionaria que se dé discusión sobre visiones, sobre ópticas, pero en ningún caso sobre la base de tendencias y mucho menos de caudillos. Eso no se ha dado, hasta donde yo sé, al interior del Frente. Yo creo que la experiencia vivida para el golpe de 1973 y ahora que quienes se impusieron a sangre y fuego mantienen un importante poder militar, hace que no sólo el Frente, si no cualquier organización revolucionaria, asuma con mucha responsabilidad las tareas globales de la lucha de clases. Una política global hoy debe considerar elementos político-ideológicos, político-sociales y político-militares. Hoy, en la idea de nuestro proyecto revolucionario, lo fundamental es construir su base social."

Cuando habla de crear una base social, ¿se refiere a una base social para el Frente?

"No, lo digo en términos del objetivo revolucionario. Inclusive sobre la idea de que la revolución no la hace el Frente solamente, la hace el pueblo con todas las organizaciones revolucionarias que asuman este proyecto. En ese mismo sentido, creo que yo tengo hoy responsabilidad no sólo con el Frente sino que con todo el pueblo."

¿Cómo piensa asumir esa responsabilidad?

"Es algo que no voy a definir solo. Lo conversaré con dirigentes sociales que han ganado, en todos estos años, tanto o más espacio que el que pueda tener yo. Por ahora, tengo una responsabilidad concreta con las presas y presos políticos para que ellos salgan de las cárceles" ●

MARCELO CASTILLO SIBILLA



"ME da vergüenza que la gente me pida autógrafos", cuenta el dirigente rodriguista recién liberado.

exclusiva de participar en las elecciones municipales. Tenemos que hacerlo sobre la base de crear movimientos sólidos, que vayan creciendo desde el seno del pueblo, desde sus organizaciones sociales y creo que eso la Izquierda no lo ha captado."

No podemos construir una alternativa revolucionaria si no le hablamos claramente al pueblo. Ni hacemos los lesos de nuestras responsabilidades ante la crisis que vive el mundo revolucionario. Yo le decía a los estudiantes de la Universidad Católica de Talcahuano: viví en Alemania Democrática y siempre pensé que el muro era mejor. La práctica demostró que no era lo mejor, porque no representaba el sentir del pueblo alemán."

Quienes pertenecemos a una generación joven, que se formó en condiciones de dictadura, tenemos aún muchas falencias. Lo bueno es que no recogimos las mañas de los viejos políticos, siempre preocupados del cuoteo para su organización."

Hay una serie de intentos de la Izquierda por reagruparse. Por ejemplo, el Comité

más importante construir sobre la base de la instancia social, no sobre la base del marco institucional que nos impuso la dictadura. Ahora, si se trata de ser plenamente consecuente con lo que he planteado, si esa petición de ser candidato a concejal viene de las organizaciones sociales, estudiantiles, poblacionales y de trabajadores, creo que la pensaría. No lo asumiría ni siquiera como una posibilidad, si quien me lo pide es una cúpula política o algo parecido. Ahora, en la práctica, definitivamente no puedo hacerlo, porque como preso político, me han quitado todos mis derechos ciudadanos. Ahí hay un elemento que el gobierno tiene que resolver, como es la reinserción de los presos políticos en la sociedad."

Se especula mucho que su posición es una postura de "los rodriguistas de Vasily" que estarían por priorizar la presencia en las luchas sociales, contrapuesta a la posición de la Dirección Nacional que pondría un énfasis mayor en la acumulación de fuerza militar, ¿qué hay de efectivo

TURISMO DE SALUD EN CUBA

CUBA ofrece programas de tratamiento curativo y quirúrgico para diversas enfermedades.

- Retinosis pigmentaria, también llamada "ceguera nocturna".
- Miopía originada por defecto refractivo en pacientes entre -2 y -10 dioptrías.
- Enfermedad de Parkinson.

El programa incluye un chequeo médico pre operatorio con la más avanzada tecnología y garantiza la atención de un alto nivel científico, reconocido en todo el mundo.

INTI VIAJES

Moneda 812, Of. 811, fono 716595